

Médiathèque départementale de Seine-et-Mame

EXPÉRIENCES ET PROJETS

LE DIAGNOSTIC DE TERRITOIRE

Le diagnostic de territoire est un outil indispensable dans la création d'une bibliothèque. De quoi s'agit-il réellement ? A qui s'adresse-t-il ? Quelle est la démarche ? Informations pratiques.

Le diagnostic de territoire : présentation

Tout projet nécessite un diagnostic, en amont. Il apporte des éléments de réflexion pour faire émerger une cohérence, une complémentarité des espaces et une coordination des acteurs. Il permet ainsi de répondre au mieux aux enjeux du territoire. Il caractérise les potentialités du territoire, mais aussi la mobilisation des acteurs, et fournit une image de référence pour les projets futurs. Il oriente ainsi et contribue à définir la politique de la culture publique.

A qui s'adresse-t-il ?

Cet outil s'applique aux politiques d'aménagement du territoire : commune, intercommunalité, communauté de communes, agglomération, département.

Quelle est la démarche ?

Le diagnostic de territoire permet de construire un itinéraire méthodologique à partager avec les différents acteurs pour s'approprier collectivement les différentes visions du territoire et élaborer un projet d'intérêt commun.

Les indicateurs de diagnostic à prendre en compte sont :

- > la présentation de la population,
- > les équipements publics,
- > les structures culturelles et partenariats.